



SÉMINAIRE COMPAGNONS VIGNERONS : UNE ÉDITION ENRICHISANTE À PAUILLAC

Comme chaque année, le complexe Préférence a eu le plaisir d'organiser, en partenariat avec Les Compagnons du Devoir et du Tour de France, un séminaire dédié aux métiers du vin, dans le cadre du dispositif Compagnons vigneron. Cette édition s'est déroulée les 31 janvier et 1^{er} février à Pauillac, au cœur du Médoc, dans le cadre prestigieux du Château Pichon Longueville Comtesse de Lalande, partenaire de longue date.

L'édition 2025 a été marquée par une participation significative des membres des équipes de direction et pédagogiques des centres de Montreuil-Bellay et Bordeaux-Blanquefort. Leur présence témoigne de l'importance de ce dispositif pour l'ensemble des acteurs engagés du côté de Préférence. Pierre Virmont, membre du comité exécutif du complexe et pilote de la Préfiguration, s'est rendu au séminaire avec pour objectif de réaffirmer et renforcer le partenariat avec LCDTF. Une démarche qui souligne la volonté commune de pérenniser et de développer cette collaboration.

Au programme : visite du domaine, échanges et débats autour de thématiques clés telles que la viticulture de précision et la biodynamie. Les participants ont été chaleureusement accueillis par Nicolas Glumineau, directeur général, et Laurence Fourdin, responsable des ressources humaines, dans un cadre à la fois somptueux et baigné de soleil.

Pour rappel, le dispositif Compagnons vigneron propose à des jeunes aspirants compagnons un parcours qualifiant et itinérant de cinq ans, centré sur les métiers de la viticulture et de l'œnologie. Ces deux journées ont été riches en rencontres et en échanges, notamment avec le personnel du château, permettant ainsi aux jeunes de discuter librement de leur expérience professionnelle. Elles ont également été rythmées par des visites de caves, offrant une immersion concrète dans l'univers viticole. Comme chaque année, ce séminaire a été un moment convivial et fédérateur. Il a aussi permis de retrouver les jeunes du programme et de recueillir leurs retours d'expérience sur leur parcours.

SUCCÈS DU LANCEMENT DU DISPOSITIF « MENTORAT DE CLASSES AGRICOLES » AU SEIN DU RÉSEAU F2A

Le 25 janvier 2025, le dispositif « Mentorat de classes agricoles » a été officiellement lancé au sein du réseau F2A, qui regroupe 46 établissements spécialisés dans l'enseignement agroalimentaire. Pour rappel, F2A est membre du réseau Préférence. Ce dispositif national, porté par la DGER et La Coopération agricole, vise à renforcer les liens entre les établissements d'enseignement agricole et les entreprises du secteur, en favorisant la relation entre les jeunes et les professionnels.

Le complexe Préférence a pris une part active à ce lancement aux côtés de la DGER, en mobilisant son réseau. Ce travail collaboratif a permis de structurer un dispositif à la fois innovant et accessible, favorisant une mise en relation efficace entre les établissements et les acteurs économiques du secteur agricole.

Ce travail a été l'occasion de consolider la collaboration avec les animateurs régionaux. Dans cette dynamique, des rencontres en visioconférence ont été organisées les 20 et 30 janvier, ainsi que le 3 février. Ces séances de travail commun ont permis de poser les bases d'une collaboration efficace et évolutive pour l'avenir. Une visio d'informations a également eu lieu le 31 janvier, rassemblant une vingtaine de participants, témoignant de l'intérêt et de l'engagement des établissements pour cette initiative.

Lancé avec des délais de candidature restreints, l'appel à participation, ouvert jusqu'au 7 février 2025, visait à sélectionner une vingtaine de centres, publics et privés. Grâce à une campagne d'information et de communication efficace, relayée par les animateurs régionaux, cet objectif a été largement dépassé. La simplification de la procédure de candidature a également contribué à cette forte mobilisation, permettant aux établissements intéressés de s'engager facilement.

Le succès de ce lancement confirme la pertinence du mentorat en milieu agricole comme levier pour rapprocher les jeunes en formation et les professionnels du secteur. Il ouvre la voie à une collaboration renforcée entre les établissements d'enseignement agricole et les entreprises, au service d'une formation toujours plus ancrée dans les réalités du terrain.

LES ASSISES DE DIFFÉRENT ET COMPÉTENT RÉSEAU AURONT LIEU LE 19, 20 ET 21 MAI 2025 À LILLE

Les Assises de Différent et Compétent réseau approchent et le comité de pilotage prépare cette belle édition autour du parcours professionnel. Réservations et informations ici !

LE COLLECTIF DEVENIR PAYSANNE PAYSAN DÉMARRE 2025 EN FORCE

Après un lancement officiel à Paris le 9 octobre dernier, le Collectif Devenir Paysanne Paysan entame l'année 2025 avec ambition et dynamisme. Cette nouvelle année sera placée sous le signe du développement du collectif et du renforcement de sa communication, afin d'accélérer la structuration de l'action et de toucher un public toujours plus large.

Des collaborations prometteuses en discussion

En 2024, des bases solides ont été posées : création du collectif, mise en ligne du site et structuration des actions. Aujourd'hui, le collectif est en discussion avec la Fondation GoodPlanet, qui a été séduite par la démarche. Un travail est engagé pour définir les modalités d'une collaboration qui pourrait aboutir prochainement. Des échanges similaires sont également en cours avec la Fédération nationale d'agriculture biologique (FNAB), ouvrant de nouvelles perspectives pour le collectif.

Un projet sélectionné au concours de pitch Back To Earth

Les membres du collectif sont fiers d'annoncer que Devenir Paysanne Paysan, guichet unique d'offres de formations agricoles, a été sélectionné dans le cadre du concours de pitch organisé par l'association Back To Earth. Ce mouvement associatif valorise et connecte les acteurs engagés dans le retour à la terre et la construction des territoires de demain.

Devenir Paysanne Paysan, destiné à celles et ceux qui souhaitent se reconnecter à la terre et au vivant, tout en contribuant, à leur échelle, à la transition agroécologique, sera ainsi présenté lors des Rencontres nationales du retour à la terre et de l'avenir des territoires, le 6 février 2025 à Lourdes, aux côtés de six autres initiatives inspirantes.

L'année ne fait que commencer, et de belles opportunités se dessinent déjà pour le Collectif Devenir Paysanne Paysan ! Restez connectés car un nouvel appel à candidature pour rejoindre le collectif sera lancé d'ici deux mois.

RENCONTRE ENTRE PRÉFÉRENCE ET DIFFÉRENT ET COMPÉTENT RÉSEAU

Dans le cadre de la rentrée 2025, Élisabeth Lescoat, directrice de la Bergerie nationale et ordonnatrice de Préférence, a accueilli le 5 février 2025 Claire De Wailly, directrice générale de Différent et compétent réseau, au Centre d'enseignement zootechnique (CEZ) de Rambouillet. Cette rencontre a permis de réaffirmer l'importance du partenariat historique entre les deux structures, qui joue un rôle clé notamment dans la promotion et la diffusion du dispositif de Reconnaissance des acquis d'expérience (RAE).

Ce dispositif, porté conjointement par Préférence et Différent et compétent réseau, vise à valoriser et à certifier les compétences professionnelles des travailleurs et travailleuses des ESAT, des salariés des entreprises d'insertion, ainsi que des élèves des IME et IMPro. Il constitue un levier essentiel pour favoriser leur insertion professionnelle et leur épanouissement.

Ce partenariat s'enrichit par un travail sur la VAE, porté conjointement par Différent et compétent Réseau, le ministère de l'Éducation nationale et Préférence.

Lors de cet échange, Élisabeth Lescoat a évoqué les évolutions en cours au sein de Préférence, tout en réaffirmant la pérennité du partenariat avec Différent et compétent réseau, ainsi qu'avec l'ensemble des acteurs engagés aux côtés de Préférence. Cette réunion a permis de renforcer la collaboration entre les deux entités et de confirmer leur engagement commun en faveur de la reconnaissance des compétences et de l'inclusion professionnelle.

BILAN ET PERSPECTIVES POUR PRÉFÉRENCE

Quatre mois après son lancement, la mission de Préfiguration avance à grands pas. Pilotée par Pierre Virmont, accompagné d'Hervé Deperrois, elle vise à mettre en œuvre les recommandations du CGAAER, adoptées par le COC 2024. Cette transformation repose sur une refonte en profondeur du réseau, notamment avec la création d'un Groupement d'Intérêt Public (GIP).

L'objectif ? Offrir un modèle plus agile et proche des acteurs de la formation agricole, en simplifiant le fonctionnement du réseau et en intégrant les évolutions du secteur. La continuité des actions est assurée, tout en explorant de nouvelles opportunités pour renforcer l'impact du réseau.

Depuis le 1er janvier 2025, plusieurs éléments clés sont déjà actés :

-Le nom et la marque "Préférence" sont conservés pour assurer la continuité.

-Les actions actuelles perdurent, avec une dynamique d'innovation.

-Les partenariats stratégiques se renforcent, notamment avec l'Union Nationale des Entreprises du Paysage (UNEP) et Office français de la biodiversité (OFB).

Cette transition marque une nouvelle ère pour Préférence, tournée vers l'avenir et le développement de la formation agricole.

FLASH INFOS DU COMPLEXE PRÉFÉRENCE

Le réseau national des Établissements Publics Locaux d'Enseignement et de Formation Professionnelle Agricoles

Christophe Auboueix, directeur de publication

Parc du château

78120 Rambouillet

www.preference-formations.fr

Mail : preference.formations@educagri.fr

Tél. : 06 45 78 05 48

Préférence, c'est nous ! Suivez en temps réel les aventures des acteurs de l'enseignement et de la formation du vivant et de la terre sur nos réseaux sociaux. Rejoignez-nous dès maintenant !

LinkedIn

Facebook

X

Instagram

Youtube